

## **Meditación en el Santuario Guadalupano**

### **Ignacio González Montreal**

#### **(Reunión General de México)**

Solo Dios sabe cuáles son los motivos profundos por los que estoy aquí, tratando de hacer un semi-ayuno y un semi-retiro silencioso en medio de la multitud, en el atrio de la Basílica de Guadalupe, uno de los principales centros espirituales de mi patria.

Lo que alcanzo a comprender, es que me sentí motivado para acompañar parcialmente el ayuno formal de mis amigos(as) Doña Licha, Doña Inés, La Hermana Delia, Tere y los colegas del “Servicio de Paz y Justicia” (SERPAJ-México): Francisco, Rafael, Jesús y demás.

Lo que percibo es que siento un afecto fraternal a todas las personas que intentan realizar “el anhelo ecuménico” de un abrazo mundial que nos re-ligue en la tolerancia, comprensión, colaboración y amistad, más allá del reconocimiento de nuestras diferencias aparentes de forma y estilo, que no son de fondo.

Abrazo ecuménico que haga posible re-ligarnos con libertad y comprensión en lo secundario; unidad en lo esencial y siempre y en todo humildad fraterna.

Este es el caso con mis amigos de SERPAJ-México que me invitaron a compartir el ayuno y meditación-reflexión para afilar y agudizar nuestra conciencia de los errores y horrores históricos, así como buscar la iluminación para evitar las actuales neo-colonizaciones económicas, sociales, políticas, religiosas que siendo prepotentes e injustas, debemos cambiarlas con un espíritu conciliador de la no-violencia, del amor-agape global misericordioso, de acciones prácticas.

Como cuáquero acompaña a mis amigos católicos romanos para buscar el Espíritu Divino del Dios que está atrás de los dioses conocidos.

Busco así fortalecer mi fe para entender y vivir en el espíritu de lo que hace dos años compartió mi amiga Janel, cuando me dijo: ¡Nacho, la buena nueva es que, podemos encontrar a Dios en todas partes... aun en las Iglesias!... ¡Dios nos alimenta y nutre a pesar de tumultuoso ruido... aún más en el silencio!

Quizá vine a buscar, intuyendo que la búsqueda es ya parte del encuentro de lo que imagino todos debemos buscar, los caminos creativos no-violentos para conjugar las polarizadas y conflictivas soluciones que los políticos partidarios nos proponen para aliviar a este México enfermo de todos los males que padece el mundo.

Estamos grave y globalmente enfermos, quizá, porque hace tiempo erramos el camino y en lugar de ser sencillos como niños, hemos llegado a ser tan

complicados como la maquinaria e instrumental tecnológico modernizante; se nos dijo ser humildes y pobres y nos afanamos para llegar a ser orgullosos, abusivos y codiciosos de riquezas materiales; se nos pidió amar a todos nuestros prójimos, incluyendo y preferente a nuestros ocasionales enemigos, como si fueran nuestros hermanos y en cambio nos dejamos conducir por nuestros egoísmos, envidias, odios hasta llegar a ser actores o testigos en genocidios multitudinarios históricos y actuales. ¿Será que escogimos como suprema fuente y principal soporte de nuestras vidas el abusivo y arrogante conocimiento racionalista terrenal, menospreciando la búsqueda de los profundos cauces del Espíritu Divino? ¿Que olvidamos que sólo con el corazón se ve lo esencial?

Intelectualidad y racionalidad que siendo tan importantes en el mundo terrenal materialista, nos hacen olvidar que el Señor no nos dijo: *¡Bienaventurados los filósofos, bienaventurados los racionalistas! ¡Bienaventurados los teólogos!*

El nos dice: *¡Bienaventurados los de corazón puro, ellos verán a Dios! ¡Bienaventurados los hambrientos y sedientos de justicia; porque ellos serán saciados!*

Busco aquí y ahora y muy dentro de mí, la fuerza y poder del espíritu de clemencia, compasión que es necesario para amar en su globalidad integral a nuestro enfermo mundo; a oprimidos y opresores, a explotados y explotadores. Busco amar un mundo urgido del retorno a la práctica de los fundamentos del evangelio espiritual original.

El Tepeyac, México, D.F.  
10-11-12 de octubre de 1992

### ***Acerca del Autor***

*[Al momento de publicar este folleto], Ignacio González Monreal fue miembro de la Junta Mensual de los Amigos en la Ciudad de México desde hace aproximadamente cuarenta años, en la cual había servido en todas sus responsabilidades y satisfacciones. Nació en el año de 1920 en San Luis Potosí, SLP, México; en el año de 1950 se casó con Ellen Lauck, ex-voluntaria del Comité Mexicano de Servicio Social. En su matrimonio disfrutaban de una encantadora familia: Nancy, Ellen Leight (†), Victor, Rebecca, Sarah y Martin. También disfrutaban de otras familias: los agricultores, los agrónomos, los Amigos-Cuáqueros, Servicio de Paz y Justicia, varios grupos ecuménicos y desde luego los ex-Pendle Hillers.*

### ***Acerca de la Asociación de amigos de los Amigos***

La Asociación de amigos de los Amigos, un programa del Comité Mundial de Consulta de los Amigos, es un ministerio de literatura. Por medio de nuestros envíos de lecturas cuáqueras, buscamos honrar las voces de Amigos de distintos entornos, idiomas y tradiciones cuáqueras, e invitamos a todos a que entren en una comunidad espiritual con los Amigos.

La Asociación se fundó en 1936 por Rufus M. Jones, un profesor norteamericano que era Amigo activista y místico, como manera de mantener el contacto con personas interesada en las creencias y prácticas de los Amigos, que sin embargo pensaban guardar su propia afiliación religiosa, si la tuvieran. Hoy en día, existen Asociados de la AAA en más de 90 países; entre ellos se encuentran personas no-cuáqueras, buscadores, Amigos que viven en circunstancias aisladas, y hasta miembros y asistentes activos de juntas e iglesias de los Amigos. La Asociación no cobra ninguna cuota fija, pero depende de donativos de sus lectores y otros contribuyentes para cubrir los gastos.

*Este artículo apareció por primera vez en la edición abril-mayo-junio de 1993 (Año IV. No. 10) de la revista Diálogo Sur/Norte, publicación del Servicio de Paz y Justicia (SERPAJ), Sección México. Como colaboradores participan miembros de SERPAJ continental en América Latina y la Sección de México, así como de otros países. Dirección: Calle División del Norte #15. Colonia Ampliación Los Reyes. Los Reyes la Paz, Estado de México, México.*

Reimpreso 1994 con permiso  
por  
LA ASOCIACION DE AMIGOS  
DE LOS AMIGOS  
The Wider Quaker Fellowship  
*un programa de la Sección de las Américas del  
Comité Mundial de Consulta de los Amigos  
(CMCA/FWCC)*  
1506 Race Street  
Philadelphia, PA 19102 USA

